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L’anno duemilaventiquattro il giorno 22 del mese di aprile, alle ore 08:30 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 BRANDI DOTT. VINCENZO  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

       

1 CHIEPPA  Nicola SI  7 NOVIELLO Sig.ra Angela NO 

2 DE BENEDICTIS Sig. Antonietta SI  8 PISCOPO Sig. Michele SI 

3 DE GENNARO Sig. Nicola SI  9 RIZZO  Cesare SI 

4 DE STASIO Sig. Antonio SI  10 VALERIO Dott. Teresa SI 

5 LAPENNA  Alessando NO     
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Grazie, Direttore. Adesso Passiamo al punto che era il 

punto 1, prima dei suppletivi, che era quello portato dal 

precedente Consiglio. Permettetemi di fare un piccolo 

cappello a quella che è una relazione, diciamo, generale, 

anche se molte cose non le troveremo neanche in relazione, 

perché di fatto questo Municipio, e lo possiamo dire a gran 

voce checché se ne dica, ha lavorato quotidianamente per il 

territorio, tra alti e bassi, con gigantesche difficoltà 

che derivano spesso da quella che è ormai una macchina 

burocratica spaventosa, ma siamo riusciti anche a tirare 

fuori dei risultati ragguardevoli e soprattutto su 

questioni che si trascinavano da un ventennio all'interno 

di questo Municipio, sulle quali non era mai stato messo un 

punto fermo dal quale iniziare. Di questo voglio 

ringraziare tutti voi, perché abbiamo lavorato tutti 

insieme, non ci sono state delle posizioni di spicco. È 

stato un lavoro unico, del quale devo ringraziare tutti, 

maggioranza e opposizione, perché il lavoro delle 

Commissioni è stato, devo dire, importante. Se qualcosa 

siamo riusciti a farla è soltanto per ché siamo riusciti ad 

avere una unità di intenti all'interno del Municipio, 

soprattutto sulle questioni importanti. Poi, su tante cose, 

com’è giusto che sia, non eravamo d’accordo né tra 

maggioranza e opposizione ma neanche spesso all’interno 

della maggioranza stessa, ma questa si chiama democrazia. 

Poi, il resto, invece, le cose importanti, ci hanno visto 
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tutti partecipi allo stesso modo in maniera favorevole. Uno 

dei grandi punti è stato quello dei lavori pubblici e 

dell'utilizzo del territorio. Lo abbiamo diviso in più 

parti, quelli che sono le attività di lavori pubblici sulle 

attività sportive, sulle attrezzature sportive, sugli 

impianti tecnologici, sui complessi sportivi in generale. 

Sugli impianti tecnologici e di riqualificazione, 

sull'adeguamento dei parchi, sulle zone di intrattenimento. 

Sicuramente potevamo fare molto di più ma anche 

l’illimitato potere del decentramento, che speriamo cambi 

se i nostri candidati Sindaci riuscissero ad operare in 

questo senso, potrebbe essere determinante. Nell'ultima 

Conferenza dei Presidenti noi abbiamo voluto dare un taglio 

netto e abbiamo fatto un invito chiaro ed inequivocabile ai 

candidati Sindaci, cioè noi vorremmo che all'interno dei 

loro programmi speriamo ci siano, recependo quella che è la 

richiesta dei cinque Presidenti uscenti, abbiamo chiesto di 

potenziare il decentramento soprattutto per tre funzioni 

primarie. Come lavori pubblici abbiamo chiesto di avere un 

decentramento dei tecnici, di due tecnici per ogni 

Municipio, che sono già in servizio all'interno della 

Lavori pubblici, che sono affidati al Municipio ma che poi 

lavorano per tutto e quindi abbiamo chiesto di decentrarli. 

Un decentramento di due squadre di multiservizi ed AMIU, 

che possano essere a disposizione del Municipio 24 ore su 

24, in modo da poter intervenire nelle singole, al di là 
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del servizio generale, ma nei singoli interventi primari 

possano intervenire. Un decentramento delle questioni che 

attengono ai mercati settimanali e al commercio, che è già 

previsto nel regolamento del centramento amministrativo ma 

che nei fatti viene gestito, se non per chiamate e per 

conoscenze, viene gestito dallo Sviluppo economico e oggi 

anche dall'Urbanistica che ha preso una parte della 

questione. Per il primo punto che vi ho detto, lavori 

pubblici e utilizzo del territorio, restyling degli 

impianti municipali e intrattenimento, abbiamo fatto un 

grande lavoro e lo possiamo dire a gran voce, perché ci 

sono delle strutture che finalmente sono, con questa 

consiliatura, e lo voglio ricordare, perché molti fanno 

finta che tutto sia normale, ma in questa consiliatura noi 

abbiamo avuto il trasferimento delle funzioni sui 

Palazzetti dello sport, sulle strutture sportive, che è 

stata una grande conquista e un grande lavoro e un grande 

onere per la Direzione del Municipio, che si è vista 

arrivare addosso la gestione di strutture sportive che 

prima non aveva e devo dire in questo, consentitemi, di 

ringraziare in maniera corale in Direttore del Municipio e 

la Struttura amministrativa del Municipio, che si sono 

visti catapultare in una situazione importante, compresa 

quella di mettere su dei bandi consistenti, importanti e 

devo dire hanno gestito nel migliore dei modi rispetto al 

fatto che non avevano un pregresso. Non c'era mai stato 
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qualcuno che l'avesse fatto prima e quindi si sono dovuti 

attrezzare, per organizzare una storia di questo tipo. Nel 

merito Palazzetto di San Pio, riqualificazione del manto 

erboso già avvenuta, sostituzione delle torri faro del 

campo calcio già avvenuta, interventi sulle caldaie già 

avvenuti, in itinere iniziano nel mese di… tra giugno e 

settembre. sostituzione del pavimento in parquet del 

Palestrone, sostituzione del tetto di copertura, una 

questione annosa, sostituzione di tutti gli impianti, anche 

dei sottoservizi che sono stati approvati, attraverso i 

fondi derivanti da PNRR. Realizzazione, invece, di 

tensostruttura dell'area esterna, attraverso parte 

dell'utilizzo dei fondi municipali, derivanti dal recupero 

dei mutui non movimentati e una serie di interventi che 

verranno fatti solo grazie, e questo lo dovete dire a gran 

voce, al recupero di Fondi di mutui non movimentati, che 

giacevano da anni, alcuni da dieci anni, in capo a questo 

Municipio e che non erano mai stati rinvenuti e riportati 

alla luce. Di questo va ringraziato il Consiglio tutto che 

l'ha deliberato e la Struttura amministrativa. Campi di 

calcio Gioacchino Lovero, interventi manutenzione 

straordinaria per gli spogliatoi e per impianti, anche 

questi attraverso l'utilizzo di parte dei Fondi municipali 

derivanti da recupero non movimentato, così come per il 

plesso di Torricella, interventi straordinari che verranno 

effettuati negli spogliatoi e negli impianti. Tutto ciò è 
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già in progettazione esecutiva, quindi stiamo soltanto 

aspettando l'affidamento alle ditte, che dovranno poi 

effettuare il lavoro. Il completamento del Playground di 

via Minervino, vi voglio ricordare che il Playground viene 

dalla passata consiliatura ma noi siamo intervenuti per la 

messa in opera dei fari, che non c’era nella precedente, 

non c’era neanche nel progetto di completamento, così come 

tanti altri piccoli interventi minori, sempre per il 

Playground. L’area ludica e fitness di Viale Minervino, che 

abbiamo completato, accanto a Playground. L’area ludica e 

fitness di Piazza Monsignor Magrassi, nessuno se lo 

aspettava, siamo riusciti ad arrivare non solo alla 

progettazione esecutiva, ma anche all’inizio dei lavori che 

sono in corso in questo momento. L’area ludica e di 

intrattenimento del Giardino Peppino Impastato è in corso 

di elaborazione e non era prevista nel passato, così come 

quella di Monsignor Magrassi. Riqualificazione dell’are 

ludica e potenziamento fitness del Parco di San Pio, anche 

questa nata con questa consiliatura. Lo stesso dicasi della 

riqualificazione dell'area ludica del potenziamento fitness 

di Don Cosimo Stellacci, inizieranno a breve i lavori di 

completamento da parte dell'accordo quadro, ma le aree 

fitness e il potenziamento delle aree ludiche sono del 

Municipio e non sono, come dicono, anche quelle del 

completamento dell'accordo quadro. Per le strade, i 

marciapiedi e la pubblica illuminazione, il rifacimento 
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della manutenzione ordinaria e straordinaria soprattutto, 

perché abbiamo fatto operazioni di restyling importante 

degli asfalti, scarificando e rimettendo in quota, che 

sapete che non fa parte dell'ordinaria, e siamo arrivati, 

secondo la valutazione dell’IVOP al 70 per cento degli 

asfalti del territorio. È una cosa, consentitemi di dirlo, 

che non si è vista neanche negli altri territori e questo 

lo dobbiamo dire a gran voce. Così il rifacimento con 

manutenzione ordinaria e straordinaria del 30 per cento dei 

marciapiedi, ma ne abbiamo tanti altri che stanno per 

arrivare già approvati. Le rotatorie di via D'Annunzio, in 

collaborazione con Aeroporti di Puglia e quelle di via 

Minervino. Il progetto di riqualificazione della viabilità 

nel centro di Palese, che finalmente, dopo una gestazione 

di due anni e mezzo sembra parta la settimana prossima. La 

riqualificazione di via Speranza nei primi due lotti, nei 

prossimi mesi partono, pari a settembre, gli altri due 

lotti. Uno che prevede il completamento della viabilità 

fino all'incrocio con via Fratelli Mannarino e il secondo, 

il passaggio su Corso Umberto e la riqualificazione delle 

due aree verdi che sono laterali nella stessa via Speranza. 

Riqualificazione a led, il 60 per cento degli impianti di 

illuminazione pubblica di questo territorio, con la 

sostituzione di tutti gli armadi che finalmente hanno 

potenziato la carica. Speriamo che completino Palese dove 

ancora ci sono problemi di caduta della corrente. 
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L'installazione di più di 200 videocamere nei parchi, nei 

giardini, nelle piazze e nelle strade oltre allo Smart 

Grid. Queste telecamere che negli ultimi tempi, l'avrete 

visto con le ultime due operazioni dei Carabinieri, hanno 

consentito l'identificazione di soggetti che perpetravano 

reati, diciamo, episodi criminosi che hanno consentito 

anche l'individuazione di chi, poi, come gruppi di 

bulletti, hanno creato danni al lascito Garofalo piuttosto 

che in altri siti, dove si è vista una contestazione 

formale e l'affidamento ai servizi sociali di questi 

ragazzi, che ci hanno creato non pochi danni sul 

territorio. Quindi un potenziamento della sicurezza, anche 

in virtù dell'aumento, checché ne abbia detto qualcuno 

dall'altra parte dell'opposizione, un potenziamento del 

numero delle macchine dei Carabinieri, del controllo da 

parte dei falchi della Polizia di Stato, un lavoro che è 

stato fatto sul nostro impulso e di questo ce ne dobbiamo 

rendere merito. Le riqualificazioni sulla costa sono appena 

partite, ma non dimentichiamo che la redazione dello studio 

di fattibilità che è stato approvato in Giunta Comunale, su 

proposta della ripartizione urbanistica, è partito da 

questo Municipio e ne abbiamo atti che parlano a non 

finire. Così come l'ex Ancora che abbiamo interessato per 

l'abbattimento della struttura e la procedura di 

riqualificazione. Questa viene terminata nella prossima 

settimana e quest'estate avremo quella piattaforma a 
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disposizione dei cittadini e dei turisti, in attesa che 

dopo l'estate parta il progetto, invece, di affidamento, 

che è stato già affidato a Santa Lucia, per creare la nuova 

struttura con nuovo lido, punto di ristoro e tutto quello 

che avete letto nel progetto. Il progetto di potenziamento 

degli accessi a mare, abbiamo iniziato. Stanno iniziando, 

tra qualche giorno, la discesa vicino al porto di Palese, 

che avevamo chiesto da due anni. Hanno già ripristinato 

tutta la pavimentazione delle sciale, cosa che avete 

portato voi in Commissione speciale qualche tempo fa e 

hanno finito e stanno per iniziare il secondo sbocco a 

mare, la passerella, oltre al ripristino della precedente, 

la seconda passerella nelle vicinanze di via Pizzillo. 

Abbiamo progettato, oltre gli accessi a mare, i lavori 

straordinari. Vedrete che nella prossima consiliatura 

verranno rifatti i muretti che vanno dalla via Udine al 

Lido Lucciola, sono in progettazione e a breve inizieranno 

le esecuzioni. La copertura in legno. Abbiamo provveduto a 

rendere un po' più gradevole la visione del lungomare, sia 

sull'ex galeone che sulla vela, le hanno completato le 

coperture in legno, adesso dovremmo tentare in questi due 

mesi di farle pittare di bianco e magari di farle disegnare 

dai ragazzi dell'istituto d'arte o insieme alle scuole, 

però, intanto le abbiamo messe in sicurezza ma anche reso 

più visibile quella che è l'estetica, in attesa che le 

varie cause che ci sono su tutte le varie strutture, i 
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progetti e gli affidamenti, possano avere luogo. Ma di 

questo, purtroppo, non se ne occupa il Municipio bensì lo 

Sviluppo economico e l'Urbanistica. La predisposizione 

dello studio di fattibilità di riqualificazione del 

porticciolo di Palese sta andando avanti. Le somme sono 

stanziate in Piano Triennale, per un 1.200.000 euro. Stiamo 

aspettando il progetto preliminare da parte dello staff del 

Sindaco, speriamo che arrivi nel più breve tempo possibile. 

Questo è nato anche dalla collaborazione con le varie 

associazioni, abbiamo partecipato a molti incontri e 

dialogato con numerosi cittadini che si lamentano che sono 

passati tra anni, peccato che si dimenticano che ci sono 

stati i due anni di Covid che hanno reso difficile questa 

consiliatura ma poi ci sono dei tempi, che conosciamo 

tutti, non brevi, della varie autorizzazioni, perché lì 

passa attraverso Sovrintendenza, Capitaneria, Guardia 

Costiera, Regione Puglia per la VAS, ci sono passaggi 

innumerevoli. Noi, però, abbiamo messo un punto fermo che 

fino ad oggi non era stato indicato e così tutta la 

riqualificazione del Lungomare di Santo Spirito, che per 

fortuna è in corso, che tra l'altro ha risolto grandi 

problemi strutturali. Da quanti anni noi sentiamo 

lamentarsi i cittadini di Santo Spirito della fogna bianca?  

Beh, finalmente sono compresi nel progetto e vi voglio 

ricordare che li avevamo già parzialmente risolti, perché 

qualcuno che abita in zona mi può dire da quanti secoli, 
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invece, si allaga Via Settembrini e tutte le altre strade 

vicine di Santo Spirito, con l'intervento coordinato 

attraverso una Conferenza di servizi tra il Municipio, non 

il Comune, il Municipio e AQP, ci sono gli atti che 

parlano, siamo riusciti a carico di AQP a far risolvere la 

situazione che qualcuno si è venduto, ma gli atti parlano 

da soli. Siamo intervenuti nei settori dell'ambiente e del 

verde, anche per la crescita della comunità. Di questo devo 

ringraziare il Direttore, perché di concerto con 

l'Assessorato al patrimonio è stato redatto per la prima 

volta nella storia, non ce l'ha neanche il Comune di Bari, 

un elenco di aree verdi di proprietà comunale del 

territorio, pronte per essere affidate, con delimitazioni, 

con uno studio importante, che è presente sul sito del 

Municipio. Alcune volte queste cose le prendiamo sotto 

gamba ma adesso se si va sul sito basta cliccare e avere la 

storia delle aree verdi, la loro mappa, la catalogazione 

catastale, le foto, tutto quello che serve per 

l'affidamento e so che stanno arrivando molte richieste per 

affidarle. Ma del pari dicasi anche per le aree di natura 

privata che sono state individuate compiutamente dal 

Municipio come aree di interesse pubblico e finalizzate a 

parcheggio o carreggiate di transito. Non ultima, proprio 

in costanza della nuova pista pedonale su Palese, sappiate 

che c'è un'area individuata, attraverso questo studio fatto 

dall'Amministrazione Municipale, per realizzare un 
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parcheggio in via Dell'Olio e questo sarà un altro 

importante passo avanti. Così come abbiamo iniziato le 

procedure di esproprio per l'area, che erano sempre state 

tanto citate ma sulle quali mai era stato posto un atto 

definitivo, stiamo procedendo alle procedure di esproprio, 

lo sta facendo l'IVOP, ovviamente con la valutazione dei 

terreni, sia per il terreno alle spalle alla Duca d'Aosta, 

sia per il terreno, appunto, di via Dell'Olio, l'altra 

parte di via Dell'Olio, sia per il terreno accanto all’ASL 

di Santo Spirito. Sapete che abbiamo tentato, per due anni, 

di avere il comodato, sul quale la proprietaria era 

assolutamente d'accordo in una prima fase, abbiamo 

sottoscritto un atto Municipio, patrimonio comunale e la 

parte provata, atto che poi è venuto meno perché le 

richieste di locazione dopo il primo anno sono state 

rigettate dall’Avvocatura Comunale, quindi è partita la 

procedura di esproprio e che nel prossimo mandato 

finalmente vedrà la luce. La realizzazione di aree di 

sgambamento per animali domestici sono state progettate e 

finanziate, siamo solo in attesa di affidamento lavori, 

quindi possiamo dire che c'è un progetto esecutivo in 

seconda Traversa Pizzillo, nel prolungamento di via 

Pansini, lato terra, dell'ampliamento area Giardino del 

Peppino Impastato a Catino, dove quella piccola area che 

era stata realizzata la stanno dividendo in due, alzando le 

barriere e creando due aree, una per i cani di grande 
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taglia e uno per i cani di piccola taglia. La promozione 

culturale del territorio, siamo stati il primo Municipio a 

realizzare un patto di collaborazione con le associazioni, 

che è stato sottoscritto prima di tutto dalle Pro Loco del 

territorio e creare un catalogo dei siti che è presente sul 

sito del V Municipio. Lo abbiamo fatto anche attraverso 

progetti spot, anche in collaborazione con le scuole, che 

sono stati ormai collaudati, di visite guidate presso i 

siti e con le associazioni del territorio che hanno 

finalità culturali. L’utilizzo, tra l'altro, degli 

immobili, poi a disposizione del Municipio per le finalità 

di cui vi ho parlato. Tra questi, consentitemi, bandi per 

la cultura che ci sono sempre stati e che sono stati 

potenziati e tra questi, all'interno di questi abbiamo 

portato in auge il percorso di riqualificazione della 

Chiesa dell'Annunziata, quello della Torre della Finanza, 

quello dell’Ostello della Gioventù, che speriamo di vedere 

nei prossimi mesi in una fase finale e quello dell'arco di 

Papa Piccolo, dove c'è stato un progetto esecutivo e stiamo 

aspettando solo l'affidamento dei lavori, attraverso i 

Fondi del civico bilancio. In ambito sempre culturale, il 

Municipio si è fatto promotore di numerose attività 

finalizzate alla diffusione della cultura anche musicale e 

la realizzazione di borse di studio che sono nate in questa 

consiliatura. La borsa di studio per la musica che ha avuto 

un importante successo, la borsa di studio Giorgia Soriano 
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che abbiamo istituito e che quindi ci sarà ogni anno, la 

cosa è stata fatta per la prima volta, e la promozione di 

una serie di persone che si sono distinte sul territorio. A 

proposito di questo vi confermo che il 30 di questo mese, 

alle ore 18, consegneremo altri attestati, premieremo 

persone che si sono distinti a vario titolo all'interno del 

territorio. La promozione dello sport, non solo attraverso, 

come vi ho detto prima, l’adeguamento di quelle che sono 

tutte le attività, i siti sportivi che abbiamo sul 

territorio ma anche con i vari sport che abbiamo modificato 

man mano, inserendo anche gli sport dell’acqua, che prima 

non erano stati mai previsti. La riqualificazione sei siti 

ve ne ho parlato prima, l’istituzione della festa dello 

sport, l’abbiamo tenuta l'anno scorso a San Pio e ha avuto 

un grande successo e siamo stati i primi e gli unici sul 

territorio comunale ad avere lo sponsor e il patrocinio di 

sport e salute che è l'Ente nazionale per lo sport. Di 

queste che sembrano piccole cose ce ne dobbiamo fare 

merito, perché ce le siamo dimenticate dal quotidiano, 

siamo andati avanti in velocità, 365 giorni l'anno, ma 

probabilmente qualche passo indietro per ricordarcelo 

dobbiamo fare. Le grandi opere, prima fa tutte, lo abbiamo 

detto prima, gli interventi sul Lungomare di Santo Spirito 

e la realizzazione della fogna bianca, che è un grande 

successo per il territorio. Il PINQuA San Pio, che dovrebbe 

partire a breve, riqualificazione di tutta la zona di San 
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Pio con nuove strade, nuovi parchi, nuove case per 

l’edilizia residenziale pubblica. Anche in questo, in 

questa consiliatura, abbiamo potenziato grazie al lavoro 

svolto nella consiliatura comunale precedente, tutte le 

guaine sui terrazzi, gli ascensori delle case popolari e 

sono ancora in corso per quasi 140 milioni di euro. Lo 

stadio del rugby a Catino, abbiamo fatto non so quanti 

sopralluoghi e spinto molto, soprattutto nelle fasi in cui 

si era interrotto il lavoro per una serie di problemi. 

Questo Municipio è stato parte determinante e sta per 

siglare una partnership con la Federazione del rugby 

nazionale, insieme all'Assessorato allo sport del Comune di 

Bari. L’asilo nido è partito da questa consiliatura, è 

partito dalla I Commissione. Ricordo bene che è stata poi 

una grande soddisfazione vedere che all'interno del 

Municipio finalmente nasceva l'asilo nido “Le Fiabe”, che è 

già partito come opera primaria del Municipio. Il 

potenziamento delle aule di Marco Polo, anche quello non 

del tutto scontato, così come i lavori per le finestre, 

tutti i lavori che sono stati fatti all’interno delle 

scuole. Ne abbiamo fatti veramente tanti e l'altro giorno 

quando ho fatto il punto della situazione e ho detto: ma 

possibile che sono partite tutte queste cose in una sola 

consiliatura? Non voglio fare paragoni, però fatevelo 

quando farete l'elenco di tutte le attività, che cosa è 

stato svolto in tanti anni precedenti e che cosa abbiamo 
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realizzato. Riqualificazione di via Udine, non è merito 

nostro, è un accordo di programma ma siamo stati presenti 

24 ore su 24 sui cantieri, anche creando non pochi problemi 

e cercando di risolvere quelle che erano le pecche di quel 

progetto, ce ne sono tante e man mano le abbiamo risolte. 

Le velostazioni e le rastrelliere, le vedrete tra poco. 

Sono stato in una Conferenza di Servizi, nasceranno sul 

territorio, in partnership con il Municipio, numerose 

velostazioni e verranno potenziate 60 rastrelliere sul 

territorio, nei punti sensibili del lungomare piuttosto che 

delle piazze e dei luoghi di aggregazione. Potenziamento 

delle stazioni genio e della discarica degli ingombranti, 

non abbiamo risolto tutto perché ovviamente poi gli 

incivili la fanno da padrone, però abbiamo potenziato il 

servizio quasi triplicandolo, sia come presenza nelle 

giornate e sia come strutture degli ingombranti. Non 

abbiamo portato a termine quello che è il centro di 

smaltimento, perché c'è stata una sommossa di parte, ma io 

la ritengo errata, però purtroppo questo è stato. Piste 

ciclabili sul lungomare di Palese sono iniziati i lavori 

con non poche difficoltà e stiamo andando tutti i giorni a 

verificare le viabilità, a trovare delle situazioni da 

migliorare, però di fatto il progetto iniziale, che era di 

collegare tutto il territorio del lungomare che partiva da 

Torre a Mare, andava fino al Lido Lucciola, nei fatti è 

partito. Poi le cose si possono risolvere e trovare delle 
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soluzioni sulla viabilità, ma stiamo collegando con 

un'unica ciclabile il primo punto di Torre a Mare con 

l'ultimo di Santo Spirito, fino a quello poi di Giovinazzo. 

Questo ritengo che sia comunque una valutazione, 

rivalutazione importante del territorio. Il potenziamento 

del controllo sul territorio, ne abbiamo parlato prima, 

nasce da lettere che sono state fatte da questo Municipio 

alla Prefettura, al Comando Provinciale dei Carabinieri e i 

risultati si sono visti, così come abbiamo ideato, per la 

prima volta in questo territorio, il controllo sul primo 

soccorso a mare, che è una cosa che neanche in altri 

territori del mare avevano mai ideato e noi siamo partiti 

per primo. Riqualificazione del cimitero di Palese, ci sono 

tante attività che sono in corso, a breve inizieranno i 

lavori sulla struttura all'interno del cimitero dei vecchi 

uffici che erano stati creati, delle sale che sono ancora 

abbandonate e sono partiti i lavori anche per completare 

tutti quelli che erano quei loculi abbandonati, senza 

marmi, che creavano soltanto sporcizia. Partono la 

settimana prossima i lavori dopo una serie di 

sollecitazioni e di lettere che abbiamo fatto. Il 

completamento della fogna bianca su tutta la zona di 

Nicholas Green è finalmente in progetto esecutivo 

finanziato e quindi aspettiamo l'affidamento dei lavori. 

Questo è il grosso di quello che abbiamo fatto e poi 

abbiamo svolto una costante e continua azione quotidiana. 
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Se dovessi andare a vedere le chat del nostro gruppo e le 

chat dei singoli Consiglieri sugli interventi che abbiamo 

fatto sono veramente tanti, ne mancano tanti ancora. 

Dobbiamo riqualificare ancora le fontane ornamentali che 

sono ferme da quattro anni e speriamo che possano vedere la 

luce. Abbiamo la struttura del 167, che non siamo ancora 

riusciti a riqualificare perché lo sviluppo economico 

ancora blocca il trasferimento del mercato dalla zona 167 

alla via Priolo. Abbiamo fatto una delibera di indirizzo, 

magari con il prossimo Assessore riusciremo a farlo, visto 

che sono state rallentate le procedure in maniera 

importante. Non voglio parlare della questione dei binari, 

perché ci andremo a mettere in un calderone spaventoso, 

però diciamo è indubbio che questa consiliatura abbia dato 

una scossa veloce, utilizzando la necessità da parte di RFI 

di modificarlo, quindi abbiamo preso la palla al balzo un 

po' tutti, Amministrazione Municipale e Comunale. Abbiamo 

avuto una grande mano anche dall'Assessorato ai trasporti 

della Regione Puglia ma anche dal Direttore generale del 

Ministero dei Trasporti, attraverso tante fonti e su questo 

abbiamo lavorato, come su molte cose, lo devo dire, in 

sinergia stretta con l'Amministrazione Comunale con i 

Parlamentari della zona, con una serie di stakeholder che 

per fortuna ci hanno dato una mano. Non lo vedremo subito, 

non lo vedrà la prossima consiliatura, il termine dei 

lavori previsto da cronoprogramma è il 2036, perché 
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verranno realizzate due grandi stazioni. Il compito di 

questo Consiglio Municipale futuro sarà quello, invece, 

spero che sia nel prossimo, di fare una scelta importante 

che verrà delegata, cioè quella di capire che cosa fare nei 

vecchi tronchi ferroviari, se fare un percorso di viabilità 

veloce, se creare una metropolitana di superficie. Questo è 

demandato al Comune, RFI non c'entra e su questo, nel 

prossimo Consiglio, lo dico perché molti di voi sicuramente 

ci saranno nella prossima consiliatura municipale, dovrà 

essere affrontato subito e velocemente, cioè partire dai 

primi giorni a discutere di questa questione per mettere il 

Comune in grado di iniziare le progettazioni. Ve lo faccio 

come appello di cittadino del territorio, quasi certamente 

non sarò nella prossima consiliatura però questo è un 

passaggio sul quale non dovete far passare un minuto. Cioè 

dobbiamo iniziare subito, con i cittadini, a ragionare su 

che cosa fare in quel percorso ferroviario. Mi fermo qui. 

Ci sarebbero altre mille cose da fare. Vi dico soltanto, e 

ovviamente se qualcuno di voi vuole intervenire, non c'è 

una delibera da provare, è una relazione ed è uno scambio 

di informazioni che ci stiamo facendo tra di noi, quindi 

chiunque voglia intervenire sarà un piacere farlo. Io 

chiuderò dicendovi che oltre a un piacere è stato un onore 

lavorare con questo Consiglio Municipale, che ha lavorato 

veramente 24 ore su 24. Spero che le cose possano andare 

avanti e auspico che i Consiglieri che verranno rieletti 
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terranno bene a amente il percorso che abbiamo fatto e come 

complementare quelle idee che avevamo lanciato in un 

programma di mandato, che ricordo bene, fu approvato 

all'unanimità e questo fu un grande segnale non di politica 

da strada ma di politica di alto livello che riconobbe 

quelle che erano le indicazioni di un futuro per il V 

Municipio e spero che voi le portiate a termine nel 

prossimo Consiglio. Ci sono interventi? Consigliere De 

Stasio e Consigliere Lomoro. 

 

Consigliere De Stasio 

Grazie, Presidente. Apprezzo la sua relazione ma, ad 

esempio, lei ha dimenticato, glielo ricordo solo perché ha 

avuto un successo non indifferente, le luminarie che ci 

sono state in questi anni, che veramente sono state, 

diciamo, all'avanguardia e hanno avuto un riscontro 

popolare da parte di tutti i quartieri di Palese e Santo 

Spirito, anzi del V Municipio. Ho testato personalmente il 

suo impegno, in particolar modo la sua presenza su tutti i 

cantieri, su tutte  le cose che si sono fatte e la cosa che 

mi dispiace è che purtroppo la politica poi non ha un 

effetto sulle persone. Dico questo perché un Presidente, 

una persona, che si è dedicato tanto al territorio, poi, 

per motivi di appartenenza politica o di gruppo o non so, 

di altro, che cosa dire, non venga considerato per il 

lavoro che ha fatto, questo sicuramente non va, diciamo, a 
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favore della politica, anzi va a suo discapito. Su queste 

persone che si sono adoperate, dovrebbero essere rivalutati 

un po' la situazione generale. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie a lei. Consigliere Lomoro.  

 

Consigliere Lomoro 

Alcune cose che voglio dire, sono semplici, anche perché io 

sono abituato, come dicono a Palese, a parlare terra terra. 

Io mi sono trovato in un momento particolare, anche di 

scontro verso il Presidente. Il Presidente si ricorderà 

bene, con il Direttore, eccetera. Quindi, da questo punto 

di vista c'entra sempre la politica, c’entrano sempre le 

questioni che vengono messe all'attenzione. Non voglio 

affermare chi aveva ragione o chi aveva torto, ma nel 

momento in cui si conclude la legislatura io sono abituato 

– come dire? –  a fare non tanto un problema di confronto 

specifico rispetto alle questioni, ma comunque dire 

“abbiamo lavorato bene insieme, ci siamo scontrati, alla 

fine è prevalso il buon senso da parte di tutti e tre i 

personaggi, che sarei io, lei e il direttore. Detto questo, 

però voglio soffermarmi sulle questioni che lei ha 

elencato. Forse non ha elencato, forse tra le tante cose 

che ha detto, che io condivido, fra le tante cose che ha 

detto anche da un punto di vista scolastico, che ci ha 
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visto in primo luogo affrontare tanti problemi e quindi è 

rimasto vacante ancora l'adattamento delle due aule e la 

costruzione della nuova aula al Marco Polo, sono due 

questioni che ci teniamo tanto come Commissione perché ci 

siamo soffermati anche sul numero dei ragazzi che 

frequentano i vari prezzi, eccetera eccetera. Però non ha 

speso una parola per quanto riguarda le partecipate. Devo 

dire che le partecipate, noi abbiamo avuto molto da ridire 

sulle partecipate e le partecipate le conosciamo bene, 

anche come Commissione speciale, molte volte che ci siamo 

rivolti alle partecipate non abbiamo avuto risposte, però 

sulle partecipate, la partecipate dell'Amgas, lei non si è 

soffermato per quel grande investimento, che è stato fatto 

dalla partecipazione dell'Amgas, di un milione e mezzo di 

euro, in cui sulla strada via Napoli, vicino al campo 

sportivo De Palo è stato trasferito l'alta pressione con la 

bassa pressione da una corsia all'altra e ci sono venuti 

dei lavori pesantissimi. Questo perché? Perché all'inizio 

di questa legislatura, lei ha fatto anche delle riunioni 

rispetto a quel gruppo di case che stanno là, le strade 

private non potevano avere il gas se non si faceva questo 

tipo di intervento. Quindi bisogna dare atto a questa 

partecipata che forse è l’unica partecipata secondo me, è 

un mio pensiero personale, che comunque all'interno di 

questo Municipio ha prodotto anche in termini di 

investimento tutti i soldi, completando anche le antennine 



Municipio 5 Palese-Santo Spirito-Catino-San Pio   seduta consiliare 22 aprile 2024 

 
 

Covel Group S.r.l. - Potenza   Pagina 22 

per quanto riguarda l'autolettura. Questo è un lavoro che 

noi avevamo un accordo sia il Comune con il V Municipio per 

quanto riguarda il completamento dell'autolettura. Tant'è 

vero che sul V Municipio, per dare insieme il segnale 

abbiamo messo la prima antennina di autolettura in questo 

senso qua. Non ho altro da dire. Auguri per la strada che 

farà e quindi grazie di tutto. 

 

Presidente 

Grazie a lei. Come ho detto all'inizio mi sono dimenticato 

tante cose, ma questo è un bene. Chi deve intervenire? 

Piscopo. 

 

Consigliere Piscopo 

Grazie, Presidente. Sia a nome mio che a nome del Gruppo 

che rappresento e che ha rappresentato, scusi il pasticcio 

di parole, l’opposizione in questo Consiglio Municipale, la 

ringraziamo per il lavoro svolto così come ringrazio 

dapprima i componenti del Gruppo che rappresento, poi tutti 

i Consiglieri Municipali, i Presidenti delle Commissioni 

ordinarie, i Presidenti delle Commissioni speciali. Un 

plauso va al Direttore con tutta la Struttura 

amministrativa, che ha saputo ben interpretare le nostre 

volontà espresse, sia nelle Commissioni che durante i 

Consigli Municipali. Non mi soffermo su quello che è stato 

l'elenco delle cose svolte, le ricordo solo che la sua 
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opposizione, ovvero noi, sin dall’inizio abbiamo accettato 

questo dialogo perché riteniamo all'interno del Consiglio 

Municipale e credo, insomma, di interpretare anche la 

volontà degli altri miei colleghi in altri Municipi, 

essendo il primo livello difficilmente può prevalere 

l'aspetto dei colori e dei partiti. Ma l'aspetto più 

importante è cercare di cambiare, di risolvere le 

problematiche del territorio. Ricorderà ma anche in fase, 

diciamo, di votazione del documento programmatico questa 

opposizione, ha espresso un parere diciamo di dialogo nei 

suoi confronti e dell'intera maggioranza che lei ha 

rappresentato. Qualcosa ce l'avrei sul modo con cui questa 

Amministrazione Comunale che, vede, Presidente, non c'entra 

niente né lei né tanto meno i Consiglieri di maggioranza 

per come sono state trattate le periferie. È stata 

un'azione molto debole da parte dell'Amministrazione 

Comunale, che si è concentrata su altri aspetti. È chiaro 

che, insomma, mi sento di dire a tutti quanti che 

l'auspicio, essendo esponente del centrodestra, è quello 

che dal 10 giugno rimoduleremo tutta l'azione 

amministrativa e politica del V Municipio, perché 

l'auspicio è quello che vinciamo, non solo, ma così come 

l'auspicio è quello che possa cambiare anche questa guida 

al Comune di Bari, sicuramente sarà così, con il nostro 

candidato Sindaco che sarà eletto. Per il resto, grazie a 

tutti e mi permetto, sul finire, di fare una 
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considerazione. Al di là dell’aspetto politico e dei temi 

politici che abbiamo trattato, che ritengo essere un grosso 

parolone, non siamo politici, bensì amministratori locali. 

Si è creato, io credo, un clima di amicizia che è l’aspetto 

più importante e soprattutto di collaborazione, al di là di 

quello che è accaduto in alcune circostanze. Ci sono stati 

degli scontri, ma poi sostanzialmente fa parte – come dire? 

– del lavoro politico, i quali hanno prodotto dei confronti 

e si è fatto sintesi su molti temi e quindi è il caso di 

dire che abbiamo pedalato tutti insieme per l'interesse del 

V Municipio e soprattutto del nostro territorio, che 

abbiamo tutti quanti nel nostro cuore. Grazie a tutti. 

 

 

Presidente 

Grazie, Consigliere Piscopo. Condivido su tutto tranne che 

sulla guida del territorio del Comune da parte della 

destra, però questo è normale. Chi deve intervenire? Prego, 

Consigliere Chieppa. 

 

Consigliere Chieppa 

Sì, grazie Presidente. Volevo, appunto, ringraziare il 

Direttore e tutti gli uffici amministrativi che ci hanno 

sempre supportato in questi anni, tutti i Consiglieri, 

maggioranza e opposizione, perché tutti insieme abbiamo, 

come qualcuno ha già detto, abbiamo fatto squadra e quindi 
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abbiamo poi portato a termine tutto quell'elenco di quelle 

cose che lei ha raccontato e ha letto, che sono 

effettivamente visibili e presenti già sul nostro 

territorio. Non sono i libri dei sogni, come qualcuno 

diceva in precedenza, ma sono realmente. I pilastri 

dell'asilo stamattina li hanno alzati, li hanno scoperti, 

sono visibili quindi l’asilo c’è. Anche se è una fiaba, il 

nome viene chiamato “Fiaba”, però c’è, e tante altre cose. 

Vi ringrazio poi per ultimo lei, Presidente, per essere 

sempre stato disponibile, perché sì, le grandi opere, i 

grandi interventi ma anche le minuterie, le minuterie che 

sono state migliaia, come lei ha detto prima, basta vedere 

le chat dei singoli Consiglieri che ogni giorno, 

sicuramente le mandavano due o tre segnalazioni e lei è 

sempre stato disponibile, ha sempre fatto da tramite, anche 

in maniera molto celere, per quanto riguarda la risoluzione 

di molte problematiche, dalla semplice lampadina alla buca 

per strada, che per la gente, per i residenti, a volte è 

molto più importante di fare una qualsiasi grande opera. Le 

dico grazie. Poi, per quanto riguarda, prima lei ha citato 

che noi siamo stati uno dei Municipi che ha fatto 

salvataggio a mare, SOS Beach e quant'altro. Quest'anno non 

siamo riusciti a far niente a riguardo, non riusciamo entro 

il 24 a poter portare questo progetto? Per non lasciare 

scoperto il nostro territorio nel periodo estivo. Grazie. 
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Presidente 

Intanto grazie per le sue parole. Se il Direttore non mi 

ammazza, possiamo eventualmente… mi stava guardando 

malissimo, possiamo vedere. Diciamo, io ci posso provare, 

però devo avere il benestare dell’Amministrazione, fermo 

restando, mi corregga, direttore, ci sono il Segretario 

generale, nella sua nota dice che comunque il Consiglio si 

può continuare a riunire per questioni che si ritengono 

urgenti, diciamo per la popolazione. Se lei ci dà questa 

possibilità, accoglierei la proposta del Consigliere 

Chieppa. 

 

Consigliere Chieppa 

Direttore, mi scusi, suggerendo anche la questione che 

comunque abbiamo un lungomare cantierizzato che potrebbe 

provocare, anche se ci sono delle aree di rispetto, però 

provocare un po' di disagi. Grazie. 

 

Direttore 

Allora, come le avevo detto nello scorso Consiglio, il 

Consiglio rimane in carica fino alle elezioni del nuovo, 

semplicemente che per questo periodo elettorale si può 

riunire solamente per motivi indifferibili e urgenti. 

Quindi, laddove vi sia effettivamente, quindi dal 25, un 

motivo di indifferibilità ed urgenza per riunirsi, ne avete 

tetto, ecco.  
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Presidente 

Direttore, la tutela del cittadino che frequenta le coste 

del primo soccorso, lo ritiene un motivo in differibile ed 

urgente? Beh, è un fatto di sicurezza, di tutela della 

salute e della sicurezza dei cittadini. Per evitare di 

costringermi a fare un Consiglio urgente il 24. Va bene, 

okay, ve ne do notizia, vedo oggi di chiudere questa 

questione. 

 

Direttore 

Il Segretario ha specificato abbastanza doviziosamente il 

perimetro dell'indifferibilità ed urgenza, quindi va bene.  

 

Presidente 

Prego, Consigliera Valerio. 

Consigliera Valerio  

Io sono subentrata a due anni e mezzo, a metà di questo 

mandato e devo ringraziare singolarmente ogni Consigliere, 

nonostante magari c'è stata qualche incomprensione con 

qualcuno, però io penso di aver fatto nel mio piccolo, 

comunque, un buon lavoro. Comunque ho imparato tantissimo 

da voi e dai miei Presidenti, il Presidente di Commissione 

e soprattutto dal Presidente Brandi, perché comunque 

sottolineo, come ha già fatto il Consigliere Chieppa, è 

stato sempre disponibile, ogni volta che l'ho interpellato, 
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gli ho dato fastidio nel vero senso della parola, comunque 

è stato sempre disponibile, non posso assolutamente dire il 

contrario. Ringrazio tutti, i dirigenti, il Direttore, 

tutti gli amministrativi di questo Municipio però, come ha 

fatto bene lei, nella Conferenza dei Servizi, come ha ben 

richiesto, un'attenzione di più anche da parte dell'AMIU 

perché comunque noi siamo stati abbandonati, penso che è 

così, tutti lo possono dire, dall’AMIU. Nella Commissione 

speciale credo che l'abbiamo sottolineato in maniera 

veramente snervante quasi, non sapevamo più come fare a 

richiederlo, anche perché ieri sono per l'ennesima volta 

passata da Torre di Brencola, che è una delle nostre aree 

più colpite, la situazione è peggiorata ancora di più. A 

parte il fatto che hanno sottolineato alcune zone che forse 

c'è la presenza di amianto. Quindi, ha fatto bene a 

chiedere queste squadre, continue magari sul nostro 

territorio, e spero che chi venga dopo di noi ci aiuti in 

questo percorso. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie a lei. Consigliere De Gennaro, anzi Vice Presidente 

De Gennaro. 

 

Consigliere De Gennaro 

Buongiorno a tutti. De Gennaro, De Caro Sindaco. Questo lo 

dovevate sentire. Presidente io mi sento di ringraziarla 
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perché sono stato il Vice Presidente di un grande 

Presidente e ne ho conosciuti di Presidenti del nostro 

territorio. Però ho la fortuna di conoscere anche il 

Presidente Vincenzo Brandi. Vincenzo Brandi per me è un 

Presidente ad altezza d'uomo. In che senso ad altezza 

d’uomo? Non basso, ma perché è riuscito a entrare nella 

comunità. Tanta gente all'inizio ci diceva “Un Brandi che 

veniva da Bari”, “Un Brandi che non apparteneva al 

territorio”, ma questo non è vero. Brandi è un uomo che ha 

vissuto il territorio in questi cinque anni e posso 

garantire e sottoscrivere personalmente l'impegno che ci ha 

messo e l'impegno che ha trasmesso a tutti quanti noi 

Consiglieri, sia di maggioranza che di opposizione. Come 

diceva il Consigliere Chieppa, nelle minuterie si vede il 

lavoro del territorio e Brandi è riuscito, nelle sue 

possibilità, a riuscire a dare, ogni volta che si poteva, 

una risposta a quella che era l'esigenza del cittadino, 

senza lasciare l'ultima vecchietta dell’ultima strada del 

nostro territorio senza una risposta, di Via Ungaro. 

Infatti Via Ungaro ringrazia questo Presidente. Va bene. 

Comunque, colleghi grazie a tutti quanti per questa 

splendida avventura che ci ha reso partecipe della 

creazione di opere importanti in un territorio difficile e 

grazie al Direttore che ha saputo anche lui, in modo 

certosino, accontentare nei limiti del possibile quelle che 
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erano le nostre esigenze. Grazie a tutti. Grazie, 

Presidente. 

 

Presidente 

Grazie, Vice Presidente, è stato un onore. Bene, se non ci 

sono ulteriori interventi, in attesa di fissare un 

Consiglio urgente, passo la parola al Direttore per 

sciogliere quello attuale. 

 

Direttore 

Ringrazio tutti i Consiglieri. Grazie Presidente. Sono le 

11:02, seduta è tolta. Grazie. 

 

Alle ore 11:02 viene dichiarata chiusa la seduta di 

Consiglio municipale del giorno 22 aprile 2024. 

 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

F.to Vincenzo Brandi 

 IL DIRIGENTE 

F.to Nicola Ferrara 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

03/05/2024 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 03/05/2024 

 Il Direttore di Municipio 

Nicola Ferrara 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 03/05/2024 al 17/05/2024. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 
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